ción deben restringirse.

anarquismo y el socialismo.

intereses y necesidades populares no se es-, la incógnita. trellen en las cajas fuertes de los afortunados, resguardados por la vigilancia de un gobierno que, cobrando sus contribuciones; de cruza de brazos cuando de la alimenta- de tropello en ción popular se trata.

## Fl saneamiento

Royal, de todos los incidentes que prece-política de Tehuantepec. saneamiento de Guadalajara, efectuado en-Itravecto que hay de su taller tipográfico le, ha desenmascarado muchas reputacio-dido por la policia, la que le mostró una nes al conocerse esos incidentes. De ellos orden concebida en estos términos: hablaremos con detenimiento, a fin de que | «El Cabo de Policía Feliciano Chavanuestros lectores conozcan la génesis de rría aprehenderá inmediatamente á Rafael algunos contratos en que figuran persona- Márquez, poniendolo preso é incomunicado jes influyentes en la politica, y que, por en la Cárcel pública de esta ciudad, á discllos, para que no se supusiese el público las casas en donde se encuentre. que explotan su situación cerca del Go- Tehuantenec, Diciembre 11 de 1900.--El. tierno.

Es muy frecuente, y por su frecuencia, nez.» alarmante, que las grandes concesiones y . En virtud de esa orden, disparatada en los contratos pingües, tengan por patrono su redacción y ayuna de ffundamentos, se una personalidad prominente en la politi-Londujo al Sr. Marquez á uno de los deca. Esto pasa en México y acontece tam- partamentos de la cárcel pública, en donde bién en Guadalajara. Allá, ha desempeñado permaneció hasta el día siguiente én que un interesante papel un Sr. insaculado D. fué llamado á presencia del Jefe Político, Amado Rivas. La publicación del Sr. Le quien le puso desde luego en libertad, no señor en el negocio del saneamiento. nora haber cometido.

poyo del poderoso que, más á menos con-inita do atropellos. encido, à fuerza de honorarios, de la boncompafierismo.

ciones inmoderadas, y por esa considera- No es dificil que ésto haya sucedido en el presente caso. Para fundar el prejuicio, Téngase en cuenta que por el hambre, bastan dos observaciones: la de que la han nacido, como productos malsanos, el Ciudad de Guadalajara no necesita obras de saneamiento, y la de que las obras em-Por otra parte, hay que confirmar que prendidas chocan, á juicio de personas inel bien público debe anteponerse al prove- teligentes, con los preceptos de la ciencia. cho particular, para que de ese modo, los La publicación de Le Royal despejará

## Rehuantepec.

Nuestro colega El Eco del Istme, que siempre se ha distinguido por la sensatez en Juadalajara. y cordura de sus apreciaciones de actos de los funcionarios públicos, nos da euenta de un atropello que sufrió su Director, D. Ra-La publicación que ha hecho un Sr. Le fael Márquez, por parte de la autoridad

dieron à la celebración del contrato del Recorría tranquilamente aquel señor el tre el Gobierno de Jalisco y un Sr. O'Boi-lá su casa habitación, cuando fué aprehen-

decoro, debian abstenerse de intervenir en posición de esta Jefatura, pudiendo catear

Jefe Político, Manuel Demetrio Santibá-

Royal, descubrirá la intervención de este sin imputarle faltas que el Sr. Márquez ig-

Esa intervención de personalidades pro- Parece, pues, que se trata de un lujo de pinentes, trae consigo la convicción de arbitrariedad, por parte de ese Jese Poque carecen de bondad los servicios que lítico. Ello se desprende de los hechos frecen las empresas concesionarias. Cuan- enunciados y del lacenismo de la orden de o se tiene la convicción de un triunfo en aprehensión, que no funda ni motiva la l concurso abierto para efectuar tal ó causa legal del procedimiento. Si el preval obra, salen sobrando los patronatos; texto era una simple falta, estaba de más ero cuando juega la intriga para que el ordenamiento de incomunicación riguenza la nulidad, la impericia y el cálculo rosa y la facultad de cateo, tan amplia, que nsioso de ganancias locas, se ocurre al podía haber dado motivo à una serie infi-

Parece que hay alguna inquina por parad de una obra, pone en juego su influen- te del Sr. Jefe Político en contra del Sr. a y vence, porque tropieza con autorida- Marquez, originada por las críticas sevees complacientes que tienen por religión ras, pero legales, que ha hecho este señor, de algunos actos oficiales de dicha autori-